

Conclusions du Séminaire du 22/11/2017 dans le cadre du Projet Inspyr.

Vers une meilleure valorisation des produits agricoles des Hautes-Pyrénées et du Haut Aragon.

Les restitutions des 2 AFOM indiquent une demande croissante de la part des consommateurs sur des aspects qualitatifs, sanitaires. Cependant l'étude juridique comparative de la réglementation franco espagnole laisse apparaître des différences. Une série de propositions permettrait une évolution de la réglementation espagnole pour favoriser la vente en circuit court par les producteurs (guide de bonnes pratiques, taux de tva...).

Pour atteindre l'objectif de satisfaire la demande des consommateurs, apporter une plus-value à l'agriculture et donc de la valeur ajoutée sur nos territoires, différentes initiatives ont été présentées : la plateforme « Mangeons HaPy » associée à une légumerie pour approvisionner la restauration collective, la marque territoriale HaPy Saveurs. Ces démarches en cours de structuration sont à développer et consolider.

L'intérêt de ce programme européen est bien l'échange d'expérience entre nos deux territoires. De par notre diversité d'initiatives nos deux territoires peuvent être complémentaires, mais nous sommes également bien conscients que tout ne sera pas transposable. Ce séminaire a pour objectif de rendre publique toutes les actions et études réalisées. SITE A CONSULTER : hp-hp.eu

Nous rappelons également la nécessité d'un soutien des politiques publiques et des collectivités pour mener à bien ces démarches, car la volonté est de poursuivre les initiatives engagées grâce à ce programme européen, au-delà du 30 juin 2019.

Pour 2018, l'action sur les marchés de rues en Aragon va se poursuivre, les dates et les villes concernées seront consultables sur le site internet, ainsi que les voyages de familiarisation. Un événement sur la gastronomie est actuellement en réflexion sur les Hautes-Pyrénées (hors programme), pour enclencher une alternance annuelle d'un événement franco espagnol.

Je tiens à remercier les personnes qui ont consacré une journée pour participer à ce séminaire, les intervenants pour leur présentation qui ont permis de débattre et d'échanger.

Fait à Tarbes le 23/11/2017

C. ABADIA.

